## Le soleil se dispute avec la lune

Un jour, le soleil dit à la lune :

- Moi, je suis l'ancien.

Mais la lune répondit :

- Non, c'est moi qui suis la plus ancienne de nous deux.

Alors le soleil, extrêmement furieux, partit du côté de l'est et ne voulait plus revenir. Et la nuit était longue et les hommes étaient dans les ténèbres depuis beaucoup de jours.

Les hommes envoyèrent alors leur ami le chien (car autrefois le chien ressemblait aux hommes et parlait comme eux) là où le soleil habitait. Le chien dit au soleil :

— Les hommes pleurent après toi, car ils sont dans l'obscurité. Le soleil donna alors au chien ses messagers : l'oiseau qui siffle avant que les coqs ne chantent, les coqs, le moineau et les autres bêtes qui nous annoncent petit à petit l'arrivée du jour. Il dit au chien :

— Prends avec toi toutes ces bêtes qui annonceront aux hommes le moment de mon arrivée, mais, en chemin, ne prends pas un petit oiseau appelé Lubuté.

Le chien alors fit demi-tour, mais en route il voulut prendre l'oiseau Lubuté qui s'envola. Lorsqu'il est arrivé au village, les hommes lui ont demandé où est le soleil et le chien leur a répondu comme le soleil le lui avait dit.

Les hommes attendirent encore quelque temps, puis ils entendirent le sifflement d'un oiseau, puis le chant des coqs, puis le moineau, et le soleil est arrivé et les hommes se sont rendus à leur travail. Mais le chien est devenu muet, parce qu'il a voulu prendre Lubuté.

C'est ainsi que nous voyons le soleil nous éclairer le jour, la lune la nuit, que le chien est muet et que le lever du soleil est annoncé par toutes sortes de bêtes.